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【校長挨拶 高橋 幹夫】 

 地域の皆さまには本校の教育活動へのご理解ご協力に誠にありがとうございます。 

さて、本校は昨年度から「兵庫県版コミュニティ・スクール」に取り組んでいます。

この取り組みは、学校が推進する特色ある教育を、地域社会が応援する仕組みづくりを

目指しています。本校では、地域と連携した特色ある教育を、１．地域とのキャリア体

験活動、２．地域の方との交流体験活動、３．地域の学校園との交流、４．地域への情

報発信・理解啓発、５．地域のセンター的機能とし、地域の皆さまや学校園と連携・協

働し、これらの教育活動の充実を図っています。その情報発信としてコミスク通信「こ

だまする」を年数回発行することにしました。このタイトル「こだまする」は、本校校

歌の１番の「げんきなこえがこだまする」という歌詞から考えました。本校と地域が深

い信頼と絆で結ばれ共に「こだま」し合い、育ち合えるようになることを切に願ってお

ります。ご覧いただけたら幸いです。 
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【小学部 絵本読み聞かせ】 

給食後、そわそわしながら、姫路おはなしの会の方の到着を待ち 

ました。「よみきかせ」という普段見慣れない時間割カードに少しド 

キドキしている様子が児童たちには見られました。椅子に着席し、 

おはなしのはじまりを待ちます。『サンドイッチサンドイッチ』と 

絵本が開くと、視線がパッと絵本に向きました。終了後、児童に 

「どうだった？」と尋ねると「たのしかった」「パン（手を合わせて 

はさむポーズ）」と内容も覚えている様子がうかがえました。年に 

数回ではありますが、静かな落ち着いた雰囲気で集中して絵本を見る時間は格別な時間です。 

今後ともよろしくお願いします。 

【今後の予定】 

・姫路生花卸売市場との花育活動…小学部・中学部・高等部 

・小学部の学校間交流 … 小学部と四郷学院前期課程(各学年)(複数回/年間) 

・中学部の学校間交流 … 中学部と四郷学院後期課程(各学年)(複数回/年間） 

・姫路おはなしの会 絵本読み聞かせ … 小学部 

・交流文化祭 … 高等部と県立姫路別所高校 

・(株)るみえるでのキャリア体験活動 …高等部 作業学習（食品加工班） 

・見野の郷交流館でのキャリア体験活動 …高等部 作業学習（清掃サービス班） 

【中学部 四郷学院との交流】 

１０月２日（水）中学部生徒と四郷学院７年生（中１）２クラス６０名との交流及び共同学習

が本校体育館でありました。前半は本校が企画・運営し、後半は四郷学院が企画・運営をしまし

た。今年度第１回目の交流なので本校は、ボッチャをはじめ１学期の夏祭りで行った魚釣りゲー

ム等の再現やボウリングなど 楽しく交流できる内容でした。 

ボッチャでは、生徒の実態に応じて全体のルール変更がそれぞれのクラスでされていました。

ボウリングは、本校の生徒が投げる位置を調整・変更して、学校 

対抗で盛り上がっていました。後半は、「猛獣狩りゲーム」を行い 

ました。四郷学院は、生徒による実行委員会をつくって企画し、 

進行も務めてくれました。ゲームでグループができれば、自己紹介や 

お題に対しての回答を行います。今は SNSによる意図的なグループに 

よるコミュニケーションが主流で、偶発的にできたグループで自己 

開示をする機会は少なくなりました。本当によい機会となりました。 

【高等部  見野の郷交流館 清掃実習】 

高等部作業学習（清掃サービス班）の授業で、清掃実習で見野の郷交流館へ訪問させていただきまし

た。昨年度から実習を受け入れていただき、今年度の実施も快く受け入れていただきスタートしました。窓

清掃やフロアのダスタークロス、窓のサンを拭いたり、 

落ち葉を集めたり、トイレ清掃をしています。校内の授業で 

培った掃除の技術を地域に還元し、「誰かの何かの役に 

立てた」という自信につながればと考えています。生徒たちは 

自分たちの活動が、「役に立っている」という達成感を感じ、 

責任をもって真剣に（静かに！）作業に取り組んでいました。 


